

# Diario de Costa Rica

**P. D. del Castillo é Hijos,**  
AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

**Víctor Dubarry,** DIRECTOR Y REDACTOR.

**Ricardo Villafranca,**  
AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, viernes 10 de setiembre de 1886.

## ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

SETIEMBRE DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Vier. 10 Santos Nicolás de Tolentino, conf., Hilario y Santa Palquería, emp.

Sab 11 Santos Paciente, ob. de Lyon, Jacinto, y Proto, mrs.

**Andres del Valle,**  
PLATERO.

23 Calle del Gral. Fernández, Sur

## ¡Duelo á muerte!!

La persona que tenga el número 74 del "Diario de Costa-Rica" y desee venderlo, puede ocurrir á la oficina del mismo "Diario," donde será comprado inmediatamente.

100—29

## AVISO.

El Sr. don David C Price está encargado del cobro de todas las cuentas de la Botica del Comercio.

DURÁN & NÚÑEZ.

15—3

## La Colorada.

VENDE.

Alambre para cercar, distante la pua, una de otra dos pulgadas.

COMPRA Y VENDE CÁPSULAS.

Y REVÓLVVERES.

J. Teodorico Quirós.

CALLE CATEDRAL NÚM. 5.  
6—5

## AVISO

En el monte de Barba colindante con la hacienda de don Braulio Morales, se vende un sitio de 200 manzanas; 140 de montaña y 60 de potrero, con sus partes. Clima fresco y muy buenas aguas; con una magnífica casa de habitación. Se vende al contado ó á plazos; á un precio sumamente cómodo.

Entenderse en esta con el que suscribe

PATROCINIO PANIAGUA.

Heredia, setiembre 6 1886.

4. v. 2.

## Guerra declarada.

Pongo á disposición de todos mis favorecedores:

GORDA Y ESCOGIDA CARNE DE RES

!!!Gran rebaja de precios en este establecimiento!!!

Puntualidad, aseo y respeto.

Calle Seminario 14 }  
Casa de D<sup>a</sup> Guadalupe Esquivel. }

Agosto de 1886.

JUAN HERNÁNDEZ R.

8

## Se compra

una casa bien situada en esta ciudad al contado ó á plazos, valga de tres á cuatro mil pesos. En esta oficina informarán.  
3—2.

# P. D. DEL CASTILLO E HIJOS

## COMERCIANTES Y COMISIONISTAS,

12 y 14—CALLE DEL GENERAL FERNANDEZ.—12 y 14.

### VARIADO Y NUEVO SURTIDO DE

## MERCADERIAS EN GENERAL.

Especialidad en cognacs y vinos franceses legítimos, en barriles, cajas y garrafas.

Perfumería fina y artículos para el tocador de la acreditada casa de RIGAUD & CHAPOTEAUT, de París.

Puros y cigarros de la afamada fábrica de don RAMÓN ALLONES, de Habana.

San José de Costa-Rica, Setiembre de 1886.

## DIARIO DE COSTA-RICA.

## LA MODA.

Tiene la moda, como el mérito, innumerables aspectos. Ya se presenta contra la salud, exigiendo que la cintura de la mujer, sea horrorosamente delgada; ya exige, contra la belleza, que se coloquen detrás bultos y prominencias, más ó menos grandes, que recuerdan las imperfecciones de una raza desgraciada, que vive miserablemente al sur del Africa.

Caprichos del tiempo y de las costumbres; caprichos que todavía no sucumben, que todavía no parecen, á pesar de que las buenas intenciones los atacan, y de que la sana moral les dá caza.

Ni á esa moda, ni á semejantes caprichos queremos referirnos hoy.

Vamos á indicar, como de paso, un vicio que se alimenta de odio injusto, de rencor secreto, y que tiende á generalizarse; que convirtiéndose en saeta hiere corazones, penetrando por la espalda.

Indicarlo, equivale á condenarlo.

Reputaciones honradas; actos inocentes é inofensivos; procedimientos justicieros; cuanto concurre al ordenado régimen de la verdad; todo lo que rectamente camina hacia el progreso se halla de tropezar con los obstáculos que presenta el criterio mezquino de los que no consultan nunca el corazón sino el interés; de los que, enemigos, usan el disfraz del afecto.

Predomina sobre todo el engaño en ciertos puntos y en ciertas circunstancias; y ya en las simples relaciones sociales, ya en las complicadas relaciones políticas, ese engaño toma variadas formas: á las veces es calumnia; á las veces es alevosía; de cuando en cuando es lo uno y lo otro.

Conocimos en nuestra tierra á un hombrecillo achaparrado; su cara, de luna llena, parecía plazoleta destinada al recreo de la benevolencia; sus ojos, solamente sus ojos, pequeños y embutidos dentro de unos cuantos pedazos de grasa, y unos cuantos montones de pelo, brillaban con ese siniestro brillo que de lejos denuncia á los malvados.

Ese hombre comparece hoy, ante nuestro país, en su verdadero carácter. Ha sido necesaria una serie de catástrofes para que rota la corteza, se descubra en el tronco lo que hay de miseria y de podredumbre.

Nosotros deseamos que el simple análisis pacífico descubre lo malo que se esconde; y que por

lo menos el Gobierno reconozca que no todo lo que se le acerca representa cariño; que no todo lo que lo acaricia, representa lealtad.

La moda tiene, como el mérito, innumerables aspectos.

El aspecto de la hipocresía nos parece común.

## II.

Demos ahora un salto, y pasemos á otra cosa.

Toquemos apenas, también de paso, un asunto delicado; por única y por última vez.

La perfidia penetra cuando menos se espera; y en ocasiones vemos que de buena fe se le brinda acogida; que sus palabras, que sus comentarios se aceptan hasta por inocencia.

En todos los tonos se ha dicho que nosotros estuvimos al servicio del Gobierno *en virtud* de una subvención, y que hoy, faltando esa subvención, empleamos la censura de actos oficiales.

No es para nosotros tan grave el insulto; no es tan grave la injusticia como lo es para nuestros amigos de arriba.

Despreciamos el insulto, y expliquemos la injusticia.

Vinimos al país; observamos la situación política; descubrimos sin esfuerzo un granábito regenerador en el Gobierno; y queriendo interpretar el sentimiento público, ése que animado por la honradez condena dictaduras, recomendamos con nuestra pluma la candidatura salvadora del General don Bernardo Soto; candidatura que colocada por encima de aspiraciones subalternas, era por sí sola foco de luz cuyos rayos animarían la vida nacional.

Más todavía: Nosotros nos presentamos, espontáneamente, como simples traductores de un anhelo indiscutible.

Comprar nuestras opiniones, éso no lo puede nadie; comprar nuestra desgracia, mucho menos.

Pero aún en el caso de que al asegurar tal cosa mintiéramos, qué necesidad tenía el General Soto de corrompernos?

Suyo era el prestigio; suya la popularidad.

Nosotros, un grano de arena arrastrado de lejos por el viento de la derrota honrosa.

## III.

Pero escribíamos, y escribimos: hé allí el crimen.

Pero se le dió una subvención, durante corto tiempo, al periódico: hé allí el delito.

Apelamos á la seriedad, á la honradez del Sr. Presidente y de sus Ministros.

Ellos tienen razones poderosas para desmentir la calumnia, y tarde ó temprano dirán que nuestro carácter ha sido independiente, incapaz de aceptar imposiciones de ninguna clase; carácter de caballero que nada exigió.

Nosotros hemos cumplido nuestro deber, y conocemos la fuerza de nuestra alma; pero como sabemos que sería más horrorosa la condición de un Gobierno que comprara escritores, que la de un Gobierno que matara escritores; hoy, por última vez, negamos el cargo hecho por la perfidia, y aceptado en ocasiones por la candidez.

Una subvención ni es una venta ni es una compra: es, en nuestros países, el apoyo que se da á empresas que con nuestra civilización incipiente, no tienen generalmente el poder propio, la fuerza necesaria para cumplir la misión social que les está encomendada. Es esclavitud para los canallas; para los hombres decentes, nó.

## IV.

Otro salto y concluiremos.

Durante los últimos días, hemos censurado actos oficiales.

No nos arrepentimos, pero sí nos explicamos.

Dolíamos y nos duele que no hubieran adoptado medidas rigurosas é innecesarias; que se hubiera prestado oído, quizás á la misma hipocresía á que nos referimos en la primera parte de este artículo; que se hubiera interrumpido el régimen legal sin motivos claros; que el coche administrativo se hubiera descompuesto.

Pero este mismo dolor, y la manera como lo hemos expresado lejos de indicar variación en nuestra conducta, indican persistencia. Somos hombres de doctrina.

Es que nosotros, convencidos de que el actual Presidente y sus Ministros desean un verdadero liberalismo; seguros de que tienen hidalgüa, talento y honradez, queremos que eviten las irregularidades; que reorganicen sabiamente la Patria, y que en lo sucesivo ni por un instante se detengan en el amplio camino que les está señalado; en el camino del prestigio de que gozan y de las esperanzas que representan.

Si no se detienen otra vez, aquí está nuestro apoyo.

Amamos la verdad y el bien, con subvención ó sin ella.

## Horrores.

Lo leo en varios periódicos, y me espanto.

¡Pero qué cosas, señor, qué cosas!

Hace algún tiempo se observaba que no hay *sindéresis* ni *metonimia* en los acontecimientos.

¿Saben Uds. lo que ha pasado en un café del barrio de la Barceloneta?

No lo saben Udes., pero van á saberlo.

Se representaba en el susodicho café el drama de Gil y Zarate, "Carlos II el hechizado."

El público se entusiasmaba cuando algún personaje hablaba mal del padre Froilan Díaz.

De repente saltaron del escenario á la sala sesenta ó setenta caballeros anónimos.

—Hacen Giroflé—preguntó algún espectador.

—¿Por qué?

—¡Van á cantar el coro de los piratas!

—Nó, señor, son individuos de la policía secreta.

Y así era en verdad.

Los personajes de la ronda se lanzaron á la sala rompiendo botellas, cristales y "cuanto se oponía á su paso," según dice un colega.

"Los jugadores—añade dicho colega—apelaron á la fuga, saliendo escapados del saloncito donde se hallaban reunidos por una puerta que comunicaba por el escenario."

¿Reunidos por una puerta?

Esto es más grave que la presentación de la policía.

Los jugadores se fugaron, y Carlos II y el *potaren Froilan*, siguieron tallando, ya sin puerta.

Los individuos no complicados en el juego decían asombrados:

—¿Qué manera de matar moscas!

Resultó que la policía dió el salto en vago.

Comprendo la persecución del juego.

Somos personas morales.

Pero no me explico el sistema.

Me recuerdo el método de aquel coronel que, cuando viajaba, si en el hotel ó en la posada en que se alojaba por casualidad había chinches, las perseguía á tiros.

—Estése Ud. quieto—suelen decir algunos individuos cuando ven que un mosquito se les para á ustedes en cualquier parte.

Y en seguida le sacuden una bofetada ó un palo para matar al mosquito.

Cada cual tiene su manera de matar pulgas ó chinches y jugadores.

Los concurrentes al café de la Barceloneta saldrían espantados.

—¿Que te ocurre?—les preguntarían sus respectivas familias.

—Nada, que vengo de "Carlos II," podrían responder los interpelados.

—Hombre, ¿y qué hace Carlos II?

—Pues, que no permite que se talle en su época.

—¿Qué abuso!

—¿Tú no sabes quién es el "padre Froilan?"

—Nó; me confieso con don Antonio.

—Afortunadamente habrá muerto á estas horas.

—¿Quién?

—El Froilan.

La esposa ó cualquier otro pariente

que interrogue al fugitivo jugador, duda del estado de la razón de su pariente.

Algunos creen que Carlos II es el gobernador de Valencia.

Otros que el padre Froilan.

La verdad es que á las autoridades está bien cierta energía.

Figúrense ustedes que, como á nadie han capturado, hubiesen aprehendido á la partida!

Era un escarmiento para las que pudieran levantarse.

Los despachos oficiales pudieran revelar al país.

"En la Barceloneta se ha presentado una partida.

"Se desconoce la bandera, pero se cree que sea de calderilla.

"Han caído los principales perros en poder de los dependientes de la autoridad."

Así da gusto gastarse el dinero.

E. DE PALACIO.

## BOLETIN.

**Saludamos** muy afectuosamente al Sr. General don Manuel Bonilla, que llegó ayer á Puntarenas en el vapor "South Carolina."

**Riguroso** ha sido el invierno. El martes ó miércoles hubo copiosísimas lluvias, y se derrumbaron dos casitas de mala construcción.

Debajo de los escombros de una de las casas, reclamé auxilio, según se asegura, una infeliz anciana que no había sufrido lesión alguna, y que semi-prisionera, sostenía con entrambas manos un saco de dinero.

**Una** pregunta. Por qué se usan los toques de corneta para dirigir piquetes ó compañías? Nos parece que debería preferirse la voz de mando, siempre que no hubiera, en formación, un numeroso ejército.

**El** señor General Presidente estuvo el miércoles en Alajuela.

El señor Ministro de la Guerra ha estado de vacaciones durante la actual semana. Obligado por sus numerosas relaciones, tuvo que ir á un paseo al Naranjo de Cartago, de donde suponemos que regresará hoy.

**Ecuador.**—La prensa oficial y semi-oficial del Ecuador sigue atacando rudamente al Gobierno de los Estados Unidos por la protección que le concedió al Sr. Santos cuando lo redujeron á prisión como revolucionario.

La misma prensa elogia con cariño á don Antonio Flores, el diplomático ecuatoriano en Washington, y autor de una obra erótica

y extravagante, titulada "Isidoro".

—En Cuenca ha sido celebrado con gran pompa el segundo centenario "del culto público del Sagrado Corazón de Jesús."

Un poeta, de *alto vuelo*, don José Mora, recitó una especie de silvo-poema ó poemi-silva, de la cual tomamos el siguiente hermosísimo pensamiento:

Vense las calles con la sangre humeantes (1)

Y entrañas palpitantes

Doquier regadas, dicen

Que hay un poder excelso cuya ciencia

Gobernando, en el mundo, es Providencia.

Los cielos pasarán, nó la promesa

De Dios que siempre empieza.

El mismo autor, en otra estrofa ó lo que sea, dice: "Y el hambre miro, y peste y cruda guerra," lo cual es obra de milagro. El que mira hambre y mira peste, está en potencia propinqua de ser santo.

Otro caballero, don David Neiva, y otro más, don Tomás Abad; y todavía otro, don Manuel Coronel, hablaron en prosa larga y recia.

Recitó versos don Julio Matovelle, también poeta. Su composición se refiere á cánticos rugientes, fúridos enojos, luces que asientan la planta etc., y por último concluye con esta homérica exclamación: "Te maldigo, cantando, te maldigo."

Por último, un tal Luis Cordero peroró contra el partido liberal, y con *acento* terrible exclamó: "Salvum fac populum tuum, Domine, et benedic hereditati tuae!" Así consta en el original.

—Un corresponsal del Comercio, periódico del Perú, dice que han causado profunda y muy desagradable impresión en toda la República los dos decretos legislativos, aclaratorios en la forma, pero violatorios en el fondo, de los artículos 28 y 122 de la Constitución. En el primero declara el Congreso que las publicaciones que atacan al Gobierno deben en adelante enumerarse entre las *inmorales* que prohíbe el citado artículo 28; aclaratoria con la cual se ha hecho imposible la libertad de imprenta, no obstante la garantía constitucional. En el segundo, se ha resuelto que los sindicatos de conspiración, de cualquier carácter que fueren, sean juzgados en consejo de guerra, y conforme á las leyes militares; á pesar de que el referido artículo 122 de la Constitución establece que *la jurisdicción militar sólo se ejerce sobre las personas puramente militares y en servicio activo*. Con justicia ha mirado el

país los actos del Congreso como una amenaza al orden público, puesto que tienden al trastorno de las instituciones.

Medidas de tal naturaleza han producido un efecto contrario al que se proponía alcanzar el Gobierno. Los montoneros, en mayor número, han vuelto á aparecer en los cantones de Daule, Santa Elena, Jipijapa y Celica; y el Gobierno se ha visto precisado á enviar nuevos destacamentos militares, con daños de las poblaciones que suministran el contingente de milicianos y con verdadero perjuicio para el exhausto tesoro nacional.

—El Banco del Ecuador ha rehusado hacer nuevos empréstitos al Gobierno, limitándose á solicitar la prórroga de su contrato de privilegio mediante una erogación que el Gobierno parece decidido á admitir, porque no le queda otro recurso. El citado contrato consiste en que los billetes del Banco del Ecuador sean los únicos admitidos como dinero sonante por las oficinas fiscales.

**Por** decreto de ocho del corriente, se concede una pensión de quince pesos mensuales á la señora Francisca Carrasco.

No hace muchos días que llamámos la atención del Gobierno hácia los servicios que había prestado esa señora, y hácia el estado de pobreza en que actualmente se halla.

A nuestras indicaciones se ha respondido con un acto brillante de justicia.

Copiamos las palabras de "La Gaceta:"

La señora Carrasco, en concepto de cantinera, siguió á nuestras tropas, y se distinguió en aquellas gloriosas jornadas, dedicándose no sólo á proveer de alimentos á los soldados costarricenses, sino también á la curación y al transporte de los heridos; á veces ella misma distribuía municiones de guerra, en medio de los combates, y se distinguió constantemente por su patriotismo y abnegación.

El decreto de esta fecha es una de las pruebas que viene dando la Administración Soto, de que nunca olvida á los buenos servidores de la patria, cualquiera que sea el rango que en la sociedad ocupen. Disposiciones como ésa honran al Jefe de la Nación, y hasta en pequeños detalles demuestran el culto que en su espíritu tributa á nuestras inolvidables glorias nacionales.

**A** propósito del baile del 14. Se nos asegura, por personas fidedignas, que la mayoría del bello sexo de esta capital, ha decidido asistir á el con la mayor sencillez, y que se trabaja activamente en abolir esa extraña

costumbre de usar sedas y joyas para cada baile que se presenta.

Decimos extraña: primero, porque en los países más civilizados y más ricos como Inglaterra, Francia, Estados Unidos etc., en los círculos más aristocráticos, ninguna señorita, ni la más rica, lleva vestidos de seda ni joyas de gran precio y no se presentan nunca más que con vestidos sencillos.

Segundo; porque dada la situación del país, no se ve la necesidad de imponer á los padres de familia sacrificios que no por ser inútiles son menos dispendiosos.

Tercero, las bellas josefinas no tienen necesidad de sedas y joyas; la belleza innata en ellas no necesita esa profusión de adornos que en lugar de engalanar afean. Recuérdese que es muy fácil pasar de la hermosura que atrae á la vanidad que ahuyenta.

Felicitemos, pues de antemano á las señoritas que dan esa prueba de buen juicio y buenos sentimientos.

(Comunicado)

**El** cerebro de Gambetta.—En una de las últimas sesiones de la Sociedad Antropológica de Francia, presentó Mr. Matías Duval el vaciado del cerebro de Gambetta.

Ofrece éste la particularidad de que la tercera circunvalación izquierda, á que el ilustre Broc atribuye la función del lenguaje articulado se halla en extremo desarrollada.

Encuétrase en el cerebro de Gambetta huellas infalibles de que el ilustre repúblico tenía una memoria prodigiosa y una facilidad extraordinaria para aplicar con toda propiedad y rapidez las palabras á las ideas.

Obsérvase además en el tal cerebro, que Gambetta era un patriota ardiente dotado de gran energía; pero se echa de ver desde luego que no era hombre de ciencia, ni pensador, ni filósofo, ni economista.

El cerebro de Gambetta pesaba 1.400 gramos. Ahora bien: según las investigaciones de Broc, éste es el peso del cerebro del hombre á la edad de 40 años.

El cerebro de Cuvier pesaba 1829 gramos y el de Byron 1807.

**Ayer**, en la estación del ferrocarril, hubo una desgracia.

Un individuo de apellido Montero, quiso pasar de un carro á otro, mientras el tren andaba. Cayó y los carros lo destrozaron.

# HARINA

DE CALIFORNIA, MARCA "Golden Gate"

á \$ 9-00 el quintal  
Loupulo

á 50 cents. libra  
MANTECA

en barril, á \$ 16-00 el quintal.  
CANASTAS

para el uso de las panaderías, de varias clases y tamaños, y precio sin competencia, vende,  
15-1 E. LAMIG.

## Perfumeria incomparable.

Avisamos á nuestros favorecedores, y muy especialmente á las señoras y señoritas, que estamos recibiendo un rico surtido de perfumeria de la mejor casa de París.

POR HOY OFRECEMOS:

Kananga legitima, en botella grande,  
Id id en id pequeña.  
Extracto de Kananga, en cajitas de 3 pomos,

Extracto de Ylang-ylang,  
Bouquet de Mauila,  
Céiro de las Pampas,  
New mown hay  
Opia y Dentorina  
Rigaud,

Tónico Divino, específico superior á cuantos se han inventado para el pelo,  
Cosméticos negros.

Blanco de Perlas,  
Polvos de arroz de Ylang-ylang,  
Polvos de arroz de "La Salud,"  
Polvos de arroz de "Belleza,"  
Jabón perfumado de Ylang ilang.  
Jabón perfumado de Kananga.  
Jabón perfumado de Glicerina.

ACEITES Y ACEITILLOS DE TODA CLASE, &, &, &.

San José, agosto 20 de 1886

P. D. del Castillo & Hijos.

12-11

\*  
Medalla de Oro  
Diploma de Honor  
**ASMA**  
Catarro  
Opresion  
Tos nerviosa  
Enfisema pulmonar  
Afecciones de las Vias respiratorias  
Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera ai

**PAPEL**  
y los CIGARROS de  
**GICQUEL**  
Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS  
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS  
Costa-Rica: D<sup>o</sup> Don Panfilo Valverde \*

**MARROQUINERIA FRANCESA**  
PELLION y MARCHET  
en Dijon (Francia)  
Cartapacios de Abogados  
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS  
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS  
LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS  
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS  
Especialidad de Artículos de Marroquineria para las Señoras  
ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GENEROS Y TAMAÑOS  
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO  
Libros de Horas, Misales, etc.  
Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

## AVISO.

En la Botica del Mercado se ha recibido  
ALQUITRAN DE GUYOT.

5

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

**Curacion**  
DE LAS  
**INCONTINENCIAS de la ORINA**  
CON LAS  
**Grageas Grimaud**  
de POITIERS  
**FERRO-ERGOTADAS**  
Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.  
Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.  
**PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS**  
Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las  
**INCONTINENCIAS DE LA ORINA**  
VENTA POR MAYOR :  
En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C<sup>o</sup>, rue (calle) Boncenne, 19  
Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estrangero

**La VELOUTINE**  
Polvo de Arroz especial  
PREPARADO AL BISMUTO  
Por GILLES FAY, Perfumista  
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS



Escopetas Galand De la última perfeccion. — 90 0/0 de precisión y eficacia á 40 metros. — Tiro garantizado sin rival.  
Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.  
Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.  
Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.  
Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.  
Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir :  
GALAND, Armerier-Fabricant, 13, rue d'Hauterive, PARIS

**L. T. PIVER en PARIS**  
IMPORTADOR DEL  
Nueva **PERFUMERIA** Extra-fina  
al  
**CORYLOPSIS del JAPON**

Jabon.....	al Corylopsis del Japon	Polvo de Arroz . . .	al Corylopsis del Japon
Extracto.....	al Corylopsis del Japon	Brillantina... .	al Corylopsis del Japon
Agua de Tocador	al Corylopsis del Japon	Acosito.....	al Corylopsis del Japon
Lotia.....	al Corylopsis del Japon	Pomada.....	al Corylopsis del Japon

田 木 花 子 子

## SE VENDE

una estantería en buen estado, con mostrador, propia para Botica, Tienda ó pulperia.

Para precio y condiciones dirigirse á la

BOTICA DEL MERCADO.

5

## AVISO.

En la panadería la "Glorieta" se necesitan cuatro panaderos.

6-2.

Imp. de J. Canallas, O. de la Universidad, 9 y 11

## LOTERIA.

\$ 3,000 á la suerte.

Sorteo para el domingo 19 de setiembre próximo.

Repetidas veces esta Agencia ha vendido el número

(premiado con \$ 1,000)

Vendo billetes y remitiré á las provincias

LIBRE DE PORTE.

San José, agosto 31 de 1886.

J. Teodorico Quirós.

¡¡OJO!!

Situada en la Calle Catedral n<sup>o</sup> 5, frente á la Botica

DURÁN & NUÑEZ.

# PAGES & CAÑAS

han recibido en su establecimiento

## "LA MASCOTA"

además de un gran surtido de víveres de todas clases, de vinos y licores, los siguientes artículos:

- |                          |                           |
|--------------------------|---------------------------|
| Sebo refinado,           | Lacre para botellas,      |
| Pabulo,                  | Puros hamburgueses y      |
| Mechas,                  | Salvadoreños,             |
| Manila,                  | Alambre de cercas,        |
| Petates,                 | Barníz                    |
| Aguarráz,                | Pintura,                  |
| Aceite de linaza,        | Cepillos para zapatos     |
| Cáñamo para coser sacos, | Y pizarras para escuelas. |
| Tubos de lámpara,        |                           |

San José, agosto 25 de 1886.

6-5